
36枚“三无”礼花弹
凌晨被弃小区路边

市民王先生致电96678：昨天凌晨 2 点
多，一箱礼花弹被遗弃在铁道家园小区路
边，这些礼花弹保存完好却无人认领。

福华街办事处巡防队员最先发现了它
们，这一箱礼花弹共36枚，每个直径约4寸，
纸壳上只有英文简介，找不到生产商的名字。

市安监局工作人员称，这种礼花弹应该
属于三无产品，“归公安部门管理”。

下午 4点多，嵩山路派出所四中队民警
将礼花弹取走。

“礼花弹里可能装着黑火药，爆炸威力
很大，夏天保管不慎很容易出现危险。”民警
称这些礼花弹属于危险品。

记者 汪永森 实习生 陈娟 文/图
线索提供 王玉峰（稿费30元）

西瓜哥影响持续升温
央视《朝闻天下》
将推出系列报道

昨天，中央电视台13频道的《朝闻天下》
在早上 7 点半播出的《走基层，最美的中国
人》中，以《西瓜哥：你是我的爱人》为标题制
作了专题新闻。

7分钟的时间里，讲述了本报曾连续报
道的西瓜哥常赞对妻子赵康君不离不弃“卖
瓜救妻”的爱情故事。

电视画面里，记录了常赞照顾病床上的
妻子，跑前跑后找医生，迫切想控制妻子赵
康君的病情，还有常赞在街头卖瓜筹钱治病
的情节。

央视负责拍摄的工作人员告诉我，他
们跟着常赞拍摄了近半个月，详细记录了
常赞对妻子不抛弃不放弃的画面，记录了
市民和网友的爱心接力，以及本报和郑州
电视台、郑州人民广播电台一起筹划举办
的两次义演义卖活动，体现了人间大爱。

该节目昨天是第一期，这个专题一共有
3 期，将在每天早上 7 点半的《朝闻天下》播
出，上午11点还会重播。

记者 廖谦

制动系统老化
大货车栽了跟头

网友“南区老糊涂”22日晚9点发帖称：
刚刚路过紫东路到通站路铁路立交桥
时，看到一辆装载钢筋的大卡车从慢车
道上栽入快车道，不知司机是否受伤。

昨天上午，记者联系到交警四大队高磊
警官，他说，当晚8点多的确接到了报警。

据出警民警介绍，事故发生时，大货车
司机并没有在车上。

司机当时从南郊钢材市场拉了 40吨钢
筋，准备送往市区某工地，行驶到紫荆山南
路铁路立交桥时，因为还没到市区货车通行
时间，便将车停在了立交南侧的慢车道上，
去找地方吃饭。

司机吃过饭回来时，发现大货车向前滑
行，栽到了一米多深的快车道上，慢车道边
10余米的护栏也被撞坏。

民警分析，该车是气鼓刹车系统，不存
在忘拉手刹的问题，可能属于制动系统老
化磨损严重，自身重，又停在斜坡上，便缓
慢下滑。

交警介绍，司机违章乱停车，负全部事
故责任，并将赔偿损坏的护栏等市政交通设
施。 记者 周甬 文

网友“南区老糊涂”/图（稿费30元）
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郑州地铁出站口
建几座采血屋吧？
河南红十字血液中心表示赞同

昨天，新浪网友“文明郑州”@郑州晚
报：热心市民王民竹有一份建议：《郑州市地
铁出口建爱心采血屋的可行性报告》，报告
中提到，在纽约、东京、香港等城市繁华的
商业区、地铁站附近都设置了采血屋，建议
借鉴外地采血屋模式，在我市地铁出站口，
如紫荆山出站口、二七广场出站口等也建采
血屋。

王民竹是一位医务工作人员，他对近年
来我市经常出现“血荒”的现象十分关注，希
望自己能通过晚报给政府提一些好的建议，
帮助缓解本市的供血压力。

他在北京西单的文化广场上看到在一家
地下商场出口处建的有2层楼的出口，地面2
层就是采血屋，他觉得可以借鉴。

他列举了在地铁口建采血屋的 7 大好
处：1.不占用社会土地资源；2.没有租金压
力；3.是处在闹市的一个亮丽文明形象窗
口；4.是一项利国利民的民生工程；5.人流量
大；6.建设成本低；7.利于建设志愿者活动基
地等。

河南省红十字血液中心的工作人员张
淑琴听到这个建议后，很赞同，她说近年来，
他们一直希望建设更多的采血屋。

他们将及时向有关部门反映，在地铁口
建好之前如果这个建议能够施行，将对增加
采血点的计划十分有利。

记者 廖谦

微博爱城

今年夏天
经济紧张的“送水哥”已买了
150个水桶 6台饮水机
晚报倡议：晚报倡议：
捐出家中闲置的捐出家中闲置的饮水机和水桶饮水机和水桶

从今年 5月中旬开始送水以来，水桶丢
失和饮水机损坏问题一直困扰着送水哥李
老发，截至昨天，他在今年夏季已经重新购
买了150多个水桶和6台饮水机。

“一个桶 18块 5，一台饮水机 100多元，
唉，我每天最怕的事儿有两个，第一就是丢
水桶，第二就是饮水机坏掉……”老李长叹
了口气，一脸得无奈。

目前，身体依旧处在康复阶段的老李，
还无法接活去从事绿化工程生意，家里的生
活条件格外紧张。

“没事儿，真不够，就找朋友借点，等今
后挣钱了再还呗。”每次说起经济话题，老李
总是这样说。

在这里，晚报发出倡议：让我们一起把
家里闲置的饮水机或水桶捐赠到爱心送水
点，奉献自己的一点爱心。

报名方式：拨打96678或“送水哥爱心服
务团”负责人田老师电话13203730002。

记者 常亮

爱心传递

为啥最近马蜂窝这么多
近期是马蜂繁殖和活动高峰期
这说明咱的城市环境好了

昨天，市民张先生（稿费 30 元）致电
96678：21日晚上8点多，我家窗外发现一个
篮球大小的马蜂窝，看着有点吓人，该怎么
处理？

在我的建议下，张先生拨打了 119。消
防队员十几分钟时间就把马蜂窝搞定了。

据消防队员讲，张先生家里的马蜂窝在
市区内属于较大的。

为什么近期突然之间马蜂窝多了起来？
市动物园管理科李科长说，这个季节是

马蜂繁殖和活动的高峰时期。通常，它们会
选择通风良好、遮风避雨、光照合适、环境好
的地方做窝，例如房檐下、阳台等位置，而这
种条件在居民小区比较多，而随着城市环境
质量的好转，绿化的增多，马蜂的数量也不
断增加。 记者 刘怡辰 文/图

行道树变“卡车树”
园林部门快来想想办法吧

翟先生致电96678：一辆面包车在纬五
路政六街路口行驶时，被卡在伸向快车道上
的法桐树树枝下。

事发22日下午6点多，花园路巡防队员
张峰说，当时车子卡在树枝下面动弹不得，
努力很久才挣脱掉，但车顶受损，严重凹陷。

记者在现场看到，纬五路政六街口向西
路南，不到 50米的距离就有 4棵法桐，其树
枝都特别低，伸到了快车道上。

据花园路巡防队统计，每年都有10余辆
面包车被卡，特别是晚上视线不好时。今年
年初，一辆依维柯撞上低垂树枝，乘客摔伤，
车辆损毁严重。

建议面包车车主今后路过这里，一定要
小心，同时也希望园林部门想办法消除这些
安全隐患。 记者 冉小平 文/图

线索提供 翟先生（稿费30元）

距离很远的两条路
为何都叫福彩路？

还有哪些道路命名不规范，
告诉96678吧

昨天凌晨3点01分，网友“搜索郑州王
国顺”发微博@郑州晚报：在北环路中州大
道路口附近有条路名叫“福彩路”，最近又发
现西四环郑州市植物园南侧有条小路同样
被取名“福彩路”。看路牌还都是“郑州市地
名办”制作的标准路牌，为何会有两条相同
的“福彩路”呢？

随后我查询《郑州市交通旅游图》，未在
地图上找到植物园附近的“福彩路”。

按国务院颁布的《地名管理条例》规
定，一个城镇内的街道名称不应重名，并避
免同音。

昨天下午，记者致电负责市区各类地名
命名审核、报批工作的市民政局区划地名处。

该处工作人员解释，早在 2005年，中州
大道附近福彩大厦前的“福彩路”就已报市
政府审核通过；至于市植物园附近的“福彩
路”，他们并未命名，也不清楚路牌是什么时
候竖上去的，今天将去现场实地了解情况。

一路多名，多路同名，道路无名……市
区还有哪些道路命名存在不规范的情况？
欢迎致电96678或在新浪微博上@郑州晚报
@冉小平。

记者 冉小平/文
网友“搜索郑州王国顺”/图（稿费30元）

微博爱城

这事挺闹心
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一座城，一份报。
城 里 面 的 人 们 每 天 忙

碌地生活着，遇到高兴的、
奇怪的、动人的、惊险的、气愤
的……各种各样的事。

每天，有很多读者拨打晚
报热线96678或@郑州晚报新
浪官方微博，和这座城里的人
们分享一些故事，这里呈现的
稿子，只是其中一部分。

我们将为提供线索、图片的读者支
付稿费，请来晚报907室领取。


